

EL CORREO

NUM. 10.788.—(AÑO XXXI)

MADRID.—DOMINGO 21 DE AGOSTO DE 1910

PRECIO: 5 CENTIMOS.

EL EMPERADOR DE AUSTRIA

Labor de un reinado

El pueblo austro-húngaro acaba de celebrar el 80 aniversario del nacimiento de su emperador Francisco José. Con este motivo, la prensa europea consagra largos artículos laudatorios a la meritoria labor realizada por este rey octogenario, para quien ni los achaques de la edad ni los infortunios familiares han sido obstáculos que le impidan laborar por el bienestar y engrandecimiento de su pueblo.

Francisco José, en efecto, modesto y reservadamente, sin buscar la popularidad mundial que es ambición de algunos soberanos, encarna una política basada en el estricto cumplimiento del deber y alejada de todo asomo de notoriedad aparatosa.

Al viejo emperador se debe en primer término el haber orientado la dirección del pueblo austro-húngaro. Gracias a él, la monarquía dualista, para quien los peligros fueron tantos y diversos en el período de 1848 a 1910, ha logrado encauzar las múltiples direcciones de un pueblo constituido por diversidad de razas.

No puede asegurarse que este problema haya sido resuelto de un modo definitivo, que no es tan fácil sanar aspiraciones de razas diferentes; pero es indudable que su agudeza trágica ha desaparecido.

Hay demasiadas diferencias étnicas, muchos intereses hereditarios entre los pueblos que integran el Imperio austro-húngaro, para creer que la vida interior de éste puede estar ya de una vez para siempre al abrigo de oscilaciones constitucionales; pero no cabe dudar de que pasó el temor de las ruinosas guerras civiles, sucediendo al anhelo de lucha un común deseo de paz.

Sin duda que en años sucesivos se producirán grandes cambios en las situaciones respectivas. La orientación básica de la monarquía, sus triunfos recientes y aún sus aspiraciones más pacíficas la obligarán a extender los derechos de sus súbditos eslavos y a alterar la fórmula de equilibrio de 1867, cuya vejez a todos se alcanza; pero nadie duda de que todos los cambios se habrán de producir con tranquilidad; estado de cosas debido principalmente a la labor de Francisco José.

No ha sido menor la habilidad del viejo soberano en su política con Alemania. Cuando las victorias de Prusia y la subyugación de la media del Imperio alemán crearon a Austria-Hungría una situación nueva en Europa, Francisco José supo adaptar su imperio a las nuevas circunstancias. No poco contribuyó Bismarck a lanzar a la vencida Austria hacia las revanchas orientales; pero la iniciativa partió de Francisco José, cuya política bálcica, añanzada con afortunadas anexiones, han formado generaciones confiadas en un porvenir venturoso que las libre de derrotas pasadas.

Con esto, orientado hacia los Balcanes los recursos materiales y morales de sus súbditos, Francisco José ha hecho posible a su país el desempeño en la política europea de un papel más importante del que hubiera podido creerse hace algunos años, preparándole en menos de quince años para la realización de grandes combinaciones internacionales.

Hizo entrar a Austria en la Triple, desarrollando la posición de Austria-Hungría en el interior de esta alianza hasta el punto de hacerla capaz en algunos casos, y principalmente en Marruecos, de desempeñar un importante papel moderador, equivalente en ocasiones a una verdadera magistratura. Ha utilizado además esta alianza para beneficiosos fines que nadie preveía, y de ella se ha valido para las audaces iniciativas de 1908.

He aquí la labor realizada por Francisco José, labor cuyo valor comprenden sus súbditos, que profesan a su viejo emperador entrañable cariño, puesto ahora de manifiesto con motivo de la celebración del 80.º aniversario de su nacimiento.

MELILLA

Repatriación de fuerzas.—Boda rifeña

Beta tarde han embarcado en el *Almirante Lobo* el regimiento de María Cristina y los escuadrones de Alfonso XII que aquí quedaban.

Las tropas fueron revistas por el general Marín, a quien acompañaban los generales Arizón, Del Real y Jordana.

En la kábil de Mezquita se ha celebrado la boda de un hijo del caid, el *Gato*.

Asistieron a la ceremonia los generales Marina y Del Real.

Los invitados fueron obsequiados, y al final se hicieron, como es costumbre, centenas de disparos de armas de fuego.

Nueva Capitanía general

El general Arce, respondiendo a la promesa que hizo en el Senado de no oponerse a nada que redunde en provecho del ornato y embellecimiento de la corte, dió orden al Cuartel de Ingenieros militares para que procediera

al estudio de un palacio, digno alojamiento de la primera autoridad militar de la región, que se elevase en la proyectada plaza de España, es decir, donde antes alzaba el vetusto y desahogado cuartel de San Gil.

Los ingenieros militares han terminado el estudio del proyecto, que tenemos entendido se hará público muy brevemente, y parece que la nueva Capitanía general será digno final de las obras de la Gran Vía, embelleciendo extraordinariamente lo que es entrada en Madrid para los viajeros de la línea del Norte.

El cólera en Italia

La epidemia se extiende

Medidas de precaución

Roma 20. La epidemia de cólera obligará al rey a embarcarse en Bari para dirigirse al puerto más próximo a Montenegro a fin de asistir a las fiestas de la coronación.

En la provincia de Foggia se han registrado 39 casos, diez de ellos seguidos de defunción.

Los informes oficiales atribuyen la expansión de la epidemia al secreto que se guardó en Trani sobre el primer caso.

La Dirección general de Sanidad no ha querido guardar reserva alguna, y declara que se trata del cólera bien definido; pero que ha adoptado las más enérgicas y rápidas medidas de precaución.

Se ha dicho que la enfermedad había sido importada por una tribu de tsiganes que había venido de Rusia; pero esta hipótesis no es admisible.

Más bien se cree que trajo el contagio un grupo de rusos que vino de Odessa.

También se cree que la enfermedad la trajeron unos rusos de Batum, que hace ya muchos días desembarcaron en Bari para visitar la iglesia de San Nicolás, a la que rinde mucha devoción la gente slava.

Lo que más alarma es el crecido número de defunciones. En algunas poblaciones alcanzan a la mitad de los invadidos, y en algunos puntos, como Trani y Barletta, más de las tres cuartas partes.

En estos provincias las medidas sanitarias son rigurosas: aislamiento, desinfección, suspensión de la salida de los mozos que tenían que incorporarse a las filas militares, cordones sanitarios, precauciones de todo género.

Los lazaretos existentes funcionan activamente.

Se están creando otros.

Roma 20.

En las últimas veinticuatro horas ocurrieron en Trani seis nuevos casos de cólera sin ninguna defunción, y en Barletta cinco casos y dos defunciones.

EN RUSIA
San Petersburgo 20.

Comunican de Odessa que se ha presentado otro caso de cólera a bordo de un barco inglés. El enfermo ha sido trasladado al hospital de cólericos, y el barco, desinfectado y aislado.

De peste bubónica ha habido seis nuevos casos, sobre los 13 que estaban en tratamiento. La ciudad de Moscov ha sido declarada oficialmente como invadida por la epidemia cólerica.

El Gobierno ha autorizado a las Instituciones públicas de Beneficencia y Sanidad a utilizar los servicios de los médicos extranjeros mientras duran las actuales circunstancias.

EN FRANCIA
Paris 20.

En vista de la epidemia de cólera registrada en Italia, se han dado órdenes por el Gobierno a todos los prefectos de los departamentos fronterizos y autoridades de todos los puertos para que apliquen rigurosas medidas profilácticas a todas las procedencias italianas que se crea resulten contaminadas o sospechosas.

El prefecto de los Pirineos Orientales y un delegado del servicio de Sanidad han ido a la frontera para tomar medidas encaminadas a combatir el cólera.

El servicio de aduanas ha recibido órdenes severísimas referentes a la visita de los viajeros.

De Marsella comunican al *Matin* que aunque el estado sanitario de dicha capital sea inmejorable, el servicio de Sanidad ha tomado extraordinarias medidas de precaución.

Todo el personal del Lazareto de Frlin está presente.

PRECAUCIONES EN ESPAÑA

Medidas preventivas en Barcelona 20.

El vapor *Manuel Calvo*, que procedente de América se dirige a Génova, ha dado por terminado su viaje en este puerto a causa de la epidemia cólerica que existe en Italia.

El director de Sanidad de este puerto ha dispuesto que todos los buques procedentes de Italia y Rusia, aunque traigan patente limpia, pasen el lazareto, donde serán desinfectados, no permitiéndose que desembarquen pasajeros, carga ni equipajes hasta cumplido este requisito.

Tampoco será permitido el que los buques procedentes de Corea y con rumbo a América, que escalan en Barcelona, atraquen a los muelles para embarcar pasajeros y efectos. Estos embarques se harán aisladamente.

Del cumplimiento de estas disposiciones han sido encargadas las tripulaciones de las lanchas automótiles del Gobierno civil, de capitanes de la Junta de Obras del puerto y de Sanidad.

Las cesas consignatarias de los vapores que proceden de Rusia e Italia recalcan en Barcelona, han telegrafiado las cesas armadoras ordenándolas que se abstengan de admitir carga ni pasajeros para Barcelona mientras dure el estado sanitario en aquellos puntos.

Con motivo de estas medidas, la prensa de

la noche exalta el celo de las autoridades para que éstas sean rigurosas, denunciando los indicios que puedan constituir un foco infeccioso.

Proyectando un hospital

Palma de Mallorca 20.

Se ha reunido la Comisión permanente de Sanidad, reconociéndose la ineludible necesidad de construir un hospital para infecciosos en la costa de Levante y acordándose extremar la vigilancia motivada por la epidemia que invadido parte de Italia.

El lunes se reunirá la Junta para tomar acuerdos definitivos.

El alcalde ha reunido esta tarde a los médicos municipales para adoptar medios profilácticos contra una posible invasión del cólera.

Estación sanitaria

Sevilla 20.

Háanse reunido el gobernador, el alcalde y el director de Sanidad marítima para adoptar precauciones contra toda posible invasión del cólera, acordando establecer una estación sanitaria en Bonanza para reconocer los buques antes de entrar éstos en el puerto.

También acordaron se reconocieran los muelles y prohibir el uso de las aguas del río, amén de otras varias precauciones profilácticas.

Medidas sanitarias

La *Gaceta* publica la siguiente real orden circular:

«En vista de la extensión que ha adquirido la epidemia del cólera en Rusia; habiéndose propagado a varios puntos de Italia, donde se manifiesta la enfermedad con caracteres verdaderamente alarmantes, y teniendo en cuenta su proximidad a España y la diversidad de géneros que de dichas naciones se importan en la nuestra en grande escala, capaces de contener el germen cólerico que pudiera fácilmente dar lugar a la invasión por puertos y fronteras.

S. M. el Rey (q. D. g.), de acuerdo con el Convenio Internacional sanitario, firmado en París en 3 de Diciembre de 1903, ha tenido por conveniente disponer quede prohibida hasta nueva orden la importación por puertos y fronteras, de los siguientes géneros, procedentes de puntos en los que se padezca el cólera, a no ser que se demuestre ante la autoridad sanitaria que fueron expedidos cinco días antes, por lo menos, de la aparición de la epidemia:

1.º Ropa blanca, toda clase de ropas y vestidos usados (efectos usados, colchones, mantas y almohadas usadas). Cuando estos objetos se transporten como equipajes, ó a consecuencia de un cambio de domicilio no se prohibirá la entrada y se podrá desinfectar si así lo dispone la autoridad sanitaria por considerarlos contaminados.

2.º Los paquetes ó lio de ropas y efectos pertenecientes a los soldados ó marineros que fallecen, así como los andrajos, trapos viejos, alfombras, bordados y esteras usadas, exceptuando los trapos comprimidos que se transportan como mercancías, al por mayor, en fardos embalados.

3.º Después de admitidos estos fardos de trapos comprimidos, no se permitirá su levante de los muelles hasta que, habiendo dado conocimiento al gobernador civil de las capitales de provincia, ó al alcalde, en las otras poblaciones, dicten estas autoridades las disposiciones oportunas.

De real orden lo digo a V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid 20 de Agosto de 1910.—*Mervino*»

PRECAUCIONES EN MADRID
El gobernador civil de Madrid celebró ayer una conferencia con el inspector provincial de Sanidad.

Desde hace cerca de dos años existe en las oficinas de la Inspección un padrón sanitario de los pueblos de la provincia, en el que constan las aguas de que se abastece cada uno, las enfermedades dominantes en él y otras muchas circunstancias que constituyen un excelente elemento de juicio, utilísimo si se presentara un caso sospechoso.

La Junta provincial de Sanidad está convocada para mañana lunes, y en la reunión se adoptarán las medidas que las circunstancias exijan.

El alcalde accidental de Madrid, Sr. González Hoyos, manifestó ayer que el estado de la salud en Madrid era satisfactorio, según le comunicaba el Laboratorio municipal, encargado de esta investigación.

La Alcaldía va a publicar un bando recomendando al vecindario la más escrupulosa observancia de los preceptos de la higiene, y los tentantes de acalde ejercerán en sus distritos todo el rigor preciso para que en los mercados, y muy especialmente en lo que se refiere a la venta de hortalizas y frutas, no haya piedad con los expendedoros de géneros averiados.

Nuevos detalles.—La epidemia estacionada Se han recibido ya en Gobernación noticias de casi todas las provincias contestando a la circular que el ministro ha dirigido a Ayuntamientos y Diputaciones para conocer el personal médico de que se puede disponer para organizar los servicios sanitarios de prevención contra la epidemia cólerica.

Los gobernadores participan que se han reunido las Juntas provinciales de Sanidad, adoptando los oportunos acuerdos.

Las noticias recibidas de Italia anuncian que en Roma, Nápoles y otras capitales se ha prohibido la venta de frutas.

El embajador de España en Roma ha participado al ministro de Estado el número de las poblaciones italianas en que se han presentado casos de cólera.

En La Palla ha habido casos nuevos. Por lo que afecta a Trani, se presentaron anteayer 24 invasiones, seguidas 15 de muerte. Ayer hubo seis nuevos casos.

La impresión del embajador es que la epidemia ha decaído, ó, por lo menos, no tiende a aumentar.

Ha llegado a Madrid el director general de Sanidad Interior, Sr. Bejarano.

El ministro de la Gobernación se muestra muy bien impresionado por el magnífico material sanitario con que cuentan las estaciones del litoral y por el sobrante que existe en el parque de Madrid.

Durante la mañana de hoy han permanecido reunidos el ministro de la Gobernación, el director de Sanidad exterior y el subsecretario Interino de Gobernación, ocupándose de todo lo relativo al nombramiento de personal sanitario.

Se dirigirá hoy una real orden a los ministros de Guerra y Marina para que indiquen el personal de que se puede disponer para montar los servicios.

El mitin del Centro federal

Añoche se celebró con bastante concurrencia el anunciado mitin en el Centro federal de la calle del Horno de la Mata.

Presidió el diputado a Cortes por Madrid, D. Francisco Pi y Suñer, que declaró el objeto del mitin.

Habló el Sr. Tellez, que atacó los consumos por vejatorios para el pueblo.

Después, el Sr. Prida y Jarro pronunció un elocuente discurso, poniendo de manifiesto el gravamen que significa para el pueblo que paga, ese odioso impuesto, con el que debemos acabar. (Aplausos).

Blanco Sorio, valiente y enérgico, denunció ilegalidades y chanchulleros, y pide la supresión del impuesto de Consumos por inhumano. (Aplausos).

Luego habla el Sr. Barrio, que manifiesta que los obreros tienen que acabar con la Ignominia de los Consumos que tanto le perjudican. (Aplausos).

El concejal republicano Pérez Guerra dijo que los republicanos trabajarán cuanto puedan para librar a Madrid de tan pesada carga. (Aplausos).

Después habla el concejal federal Sr. Valdivieso, que con acentos de sinceridad expone claramente la situación de este pueblo de los Consumos, y se manifiesta partidario de la supresión del impuesto, pero que esto debe hacerlo el Estado. (Aplausos).

El Sr. Quejido, concejal socialista, ocupa después la tribuna, y dice que es compromiso de honor de la minoría municipal republicano-socialista hacer algo práctico, buscando por todos los medios la supresión. (Grandes y prolongados aplausos).

Hace el resumen el Sr. Pi y Suñer, razonador y elocuente, que defiende la idea de acabar con el impuesto. (Grandes y prolongados aplausos).

Como fin del acto se aprueba la conclusión de pedir al ministro de Hacienda que elimine de los presupuestos generales del Estado el cupo de Consumos que pagan los Municipios.

El mitin terminó a las doce.

La comisión extraparlamentaria

Presidida por el Sr. Moya, se reunió ayer tarde en el salón de actos de *El Liberal* la comisión ejecutiva contra el impuesto de Consumos.

Después de una discusión, en la que tomaron parte los Sres. Moya, Romero, Valdivieso, Argente, Pérez Guerra, Vilarito, Niembro, Corcos, Fischer, Lafitte, Dorado, Pifal, Rosón y Fernández, se acordó por unanimidad visitar al jefe del Gobierno para conocer clara y terminantemente su criterio en este asunto, exhortándole a que se introduzcan en el presupuesto que discutirá el Parlamento las modificaciones indispensables para llegar a la supresión ó transformación de los Consumos y participarle que la comisión ejecutiva estima llegado el momento de acabar con el odioso tributo en las diversas formas en que actualmente se recauda, de administración, reparto y arriendo, tres procedimientos distintos, los tres vejatorios y fuente de todo linaje de arbitrariedades é injusticias.

Para la obra de acabar con esa vergüenza que se llama impuesto de Consumos, la comisión ejecutiva se pondrá incondicionalmente al lado del Gobierno, ó reanudaré la vigorosa campaña de opinión de años anteriores, si la actitud del Sr. Canalejas no respondiese, por cualquier motivo, a lo que hay derecho a esperar de quien, como él, tan a fondo conoce la necesidad ineludible de que desaparezca aquel tributo.

La reunión, que comenzó a las cinco y media de la tarde, acabó después de las ocho de la noche.

A ella asistieron los Sres. Moya, Niembro, Valdivieso, Pérez Guerra, Vilarito, Lafitte, Massa, Oliveros, Romero Argente, Corcos, Fischer, Fernández (D. Julián), Pifal, Campillo, Frutos, Rosón, Dorado, Sacristán, Menéndez, Trompeta, Largaña y Ayerbe.

DE MARRUEGOS

Desertores

Han desertado, refugiándose en la mezquita de Muley Driss, 250 hombres de la mehala que había de marchar contra los Beni Saassen. Centinelas han sido colocadas a las puertas de la mezquita para detener a los desertores cuando salgan.

Ben Maza

Llegó el embajador extraordinario Ben Maza, y celebró una larga conferencia con el encargado de Negocios de España, Sr. Padilla. Descansará aquí hasta el 25, en que saldrá para España, a bordo de un buque de guerra.

Tánger 20.

Llegó el embajador extraordinario Ben Maza, y celebró una larga conferencia con el encargado de Negocios de España, Sr. Padilla. Descansará aquí hasta el 25, en que saldrá para España, a bordo de un buque de guerra.

Santander 21.

Zarpó el vapor *Alfonso XIII*, que se dirige a la Habana y Veracruz.

A su bordo va la misión española que asistirá en Méjico a las fiestas de su Independencia.

LA INDEPENDENCIA DE MÉJICO

Zarpó el vapor *Alfonso XIII*, que se dirige a la Habana y Veracruz.

A su bordo va la misión española que asistirá en Méjico a las fiestas de su Independencia.

Despidieron a los expedicionarios las autoridades y numeroso público, que salió en lanchas hasta fuera del puerto.

LA HUELGA DE BILBAO

Rumor desmentido.—En los Altos Hornos.—Grupo disuelto.—Animación

Bilbao 20. Circularon aquí, y se telegrafiaron a Madrid, rumores de haber ocurrido un lamentable incidente en Luchana con motivo de haber sido volcados tres vagones de caliza por los huelguistas.

Eran inexactos en absoluto.

En los Altos Hornos se sigue descargando normalmente el mineral alejando así el temor de una crisis fabril.

Un grupo, en actitud levantisco, se presentó frente a las oficinas de dicha fábrica, siendo fácilmente disueltos por la fuerza pública.

Hay mucha animación, notándose la presencia de numerosos extranjeros.

Las precauciones han sido disminuidas en tal forma, que parece estamos en época normal.—*Rabra*.

¿Desatentas, quisquillosas?

Sigue sobre el tapete la importante (?) cuestión de si las señoras deben ó no deben levantarse cuando entra en una visita otra señora. En este asunto, como en el de dar la mano, la elegancia ó lo que sea, ha intervenido; pero con la misteriosa ventaja de que ya no se sabe qué es moda, ni qué es elegancia; se sabe únicamente que abundan las señoras que permanentemente se levantan cuando se levanta... aún.

En Francia se hila más delgado, ya que a los ancianos y a los hombres importantes se les hacen verdaderos honores.

Toda señora debe acoger con afecto filial la presencia de un caballero de edad; hará muy mal en aguardar sentada a que él se acerque a saludarla; ella tiene que ir a su encuentro.

Y este mismo proceder hay que emplearlo con todo hombre ilustre por su carácter y por su inteligencia. Se deben grandes miramientos a la edad, a la virtud y al genio.

La marquesa Davout, princesa de Eckmühl, se levantaba siempre, dando pruebas del mayor respeto, en cuanto veía entrar, lo mismo en sus propios salones que en los ajenos, al alcalde de Savigny, y cuidaba en seguida de que él se sentara donde nadie lo molestase, y donde no le pudiera perjudicar ni el exceso de calor, ni el exceso de frío.

Cuando lord Wolseley se presentó ante la reina Victoria después de la campaña de Egipto, tanto su graciosa majestad, como su hija la princesa Beatriz y su nuera la duquesa de Gouanagh, se levantaron presurosas a recibir al general en jefe, cuyos éxitos eran la alegría y la felicidad de Inglaterra.

Y exclamaba a propósito de esta una dama francesa: «En mi patria, que señora hubiera sido capaz de permanecer sentada al ver entrar a Víctor Hugo?»

Dediquemos ahora unas cuantas líneas al padecimiento de ser quisquillosa, que, según últimas noticias, se ha hecho completamente cural. Y viene a ser una molestia insostenible, lo mismo para el que es víctima de exagerada susceptibilidad, que para los allegados a la víctima.

Pero hay distinta clase de susceptibilidad. Claro que es algo difícil dar las gracias ante un acto grosero ó cualquier palabra ofensiva; pero, en cambio, dicen que es muy fácil hacerse superior a lo que es inferior; y lo es sin duda alguna todo aquello que motiva el plique. La gente «pliquea» sufre de igual modo que se ofende: en tanto.

Porque la susceptibilidad necia es la que revela excesivo amor propio, exagerada opinión de sí mismo; todo lo cual obliga a dar inverosímil importancia al yo.

Y esa clase de susceptibilidad es la que exige constantes y extraordinarias atenciones; las gentes atacadas de semejante «enemigo», esas que fácilmente se resentían y enojan, no toleran que se las olvide un minuto, no perdonan la menor distracción, y en todo creen ver ofensas y groserías; así es que tienen a deudos y amigos en un constante cuidado, que acaba por aburrir.

Pero lo particular del caso es que estas víctimas personas hacen con los demás lo mismo, exactamente lo mismo, ó doble, que lo que a ellas les ofende, y es más: hasta se rien de las quisquillosas!

Resultado: que los seres atractivos, atentos con todo el mundo, deseados de agradar, rara vez sospechan que los demás puedan ser capaces de ofender; y, ó disculpan el agravio, ó lo consideran hijo sólo de una distracción.

No por muy sabido es menos hermoso el consejo de desahogar todo rencor, particularmente cuando se reciben disculpas.

Una ofensa podrá acabar con un afecto, y no depende de la propia voluntad que este cariño reviva, pero la nobleza y aun la cortesía exigen que sean oídas y atendidas las explicaciones.

El odio, el resentimiento, envenenan la vida; y conviene huir de quienes disfrutan exultando rencores; abundan las gentes que se divierten más en esto que en una función de moda.

Meditemos y practiquemos el hermoso consejo de Maset:

Si l'effort est trop grand pour la faiblesse humaine, De pardonner les maux qui nous viennent d'autrui,

Eparque-toi, du moins, le tourment de la peine; A défaut du pardon, laisse venir l'oubli.

LOS ANGELES

Información telegráfica

EXTRANJERO

Buques portugueses

Lisboa 20.

El crucero *Don Carlos* ha salido para Gibraltar en donde tomará carbón y desde dicho punto irá a Azores.

El crucero *Adamastor* irá a Madera, y el buque *Tejo* realizará crucero por las costas.

El presidente Montt

Berlín 20.

El cadáver del Sr. Montt, presidente de la República de Chile, llegó en tren especial, siendo conducido a la Iglesia de Santa Brigida en donde quedará depositado hasta que sea trasladado a Chile.

Almacenes incendiados

Buenos Aires 20.

Los almacenes de la Villa de Londres han quedado destruidos por completo a consecuencia de un incendio.

Los periódicos calculan las pérdidas en varios millones de piastres-papel.

Grecia y Turquía

Constantinopla 21.

El ministro de Grecia en esta ha protestado verbalmente acerca de la Sublime Puerta, contra la persistencia del *boycottage* ejercido sobre las procedencias griegas.

Temerera en Lisboa

Lisboa 20.

Anoche circulaban rumores de que no pasaría la noche sin disturbios, atribuyéndolos a manejos electorales de determinados partidos políticos, particularmente de los conservadores.

Grandes medidas de orden se adoptaron, transcurriendo la noche con tranquilidad.

PROVINCIAS

La lucha electoral

Zaragoza 20.

El gobernador ha reunido a los liberales en su despacho para presentarles el candidato oficial, D. Leopoldo Romo.

Asistieron 60.

Ha llegado el Sr. Albornoz para acompañar por los pueblos al candidato republicano, señor Andrés.

Deerecen los casos de tifus, debido a las medidas sanitarias adoptadas por el alcalde.

Un naufragio del «Martes»

Almería 20.

Dicen de Almería que en aquella playa apareció el cadáver de un hombre bien vestido, creyéndose que sea algún naufragio del *Martes*.

Hoy han regresado de la Argentina 98 emigrantes.

La lotería

Santander 21.

El premio mayor de la lotería está repartido entre gente pobre.

Fue vendido ayer mismo entre doce y una de la tarde.

Pusieron débilmente los pesadores, dos tableros, dos camareros, un cochero y un tabernero.

Una explosión.—Un muerto y ocho heridos

Valencia 21.

En un taller de protección de Alendia de Carlet ha ocurrido una explosión, de la que resultó muerto el prototécnico Crescencio López.

Uno de sus hijos, llamado Jesús, sufrió heridas gravísimas.

También resultaron heridos cinco vecinos de la misma calle y dos mujeres.

La casa donde estaba establecido el taller de protección quedó destruida.

Los incendios

Mansanara 20.

Se han quemado el taller de carros y parte de la casa de D. Einaro Gallego, calle de San Juan, núm. 5.

Otro incendio arrasó más de dos mil fanegas en el monte El Perdido, término de Almagro.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—21 de Agosto de 1910.

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimir del servicio militar activo.

Hacienda.—Real orden resolutoria de instancia de D. Francisco Ramallo, en solicitud de modificación de la liquidación practicada para concertar por el impuesto de transportes los automóviles que prestan servicio desde Badajoz a Jerez de los Caballeros.

Gobernación.—Real orden aprobando el reglamento para el régimen de operaciones y financiero del Instituto Nacional de Previsión, para que como tal pueda en vigor desde esta fecha.

—Otra contestando comunicación del presidente de la Junta provincial del Censo de Zaragoza, disponiendo que las listas que han de regir en las próximas elecciones parciales de diputados a Cortes, sean las rectificadas de 1909.

—Otra disponiendo quede prohibida hasta nueva orden la importación por puertos y fronteras de los géneros que se indican, procedentes de puntos en los que padezca el cólera.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Noticia de los pueblos y Administraciones donde han caído en suerte los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado en el día de ayer.

SUCESOS

Un incidente en Parisiense.—Anoche promovió en Parisiense un incidente deplorable un individuo que en compañía de varios amigos estaba cenando durante el festival organizado por la Institución benéfica del Fomento Nacional.

Dicho sujeto, poco después sin duda de su voluntad por los excesos que había hecho, dejó escapar en alta voz una expresión.

Muchos asistentes protestaron vivamente y abandonaron el local con las señoras que les acompañaban.

Un suicidio.—En la Puerta de Alcalá puso fin a su vida anoche, disparándose un tiro en la cabeza, un hombre pobremente vestido.

Sobre el cadáver se encontró una cédula personal expedida a nombre de Juan Antonio Ayala Moya, de sesenta años, labrador, natural de Datanayas (Cuenca).

La lotería.—El portero de la casa número 8 y 10 de la calle de la Salud, denunció ayer al forero del café Mercantil, sito en la calle de San Bernardo, 50, por haber desaparecido con dos medios billetes del sorteo correspondiente al día 10 del actual.

—Eduardo Villanueva Martínez fue detenido ayer en la calle de Mesón de Paredes por expender participaciones falsas de la lotería.

LOS AUTOMOVILES

Un choque.—Varios heridos

La Coruña 21.

En la carretera de Santiago chocaron un automóvil de servicio público y otro que conducía al ex alcalde de esta población D. Evaristo Babel y su familia, que se dirigía al balneario de La Toja.

Debido al choque a que el polvo impidió verlos a ambos vehículos.

El automóvil del Sr. Babel quedó completamente destruido, resultando heridos levemente este señor, un hijo y su nieta, y gravemente su hija.

Esta fue trasladada a Ordenes en otro coche.

El automóvil del servicio público no sufrió averías.

MALES DE LA SANGRE

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, son el mejor remedio que pueda recomendarse

El que sufre de males de la sangre, cualquiera que sea su forma, debe de procurar su curación y no dejar la medicina hasta que al último vestigio de esos males repugnantes quede enteramente borrado. Toda impureza de la sangre es una constante amenaza, y puede traer consecuencias fatales para el futuro y hacer incurable. Recomendamos a toda persona que lleva en sus venas de sangre impura, de entrar con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, y seguir bien las indicaciones que los trascos acompañan. Es aquí que dice un curado, de entre una multitud:

«Después muchos meses en manos de médicos, luchando para librarme de un mal de la sangre que me había robado lo mejor de mi salud y vitalidad. Terminaron los médicos; pero quedaron abundantes evidencias de que la sangre estaba impura, y que sólo había luchado mi batalla a medias. Qué día enfuencado y sin fuerzas, descompuesto el estómago, con neuralgia, nerviosidad, pérdida de la memoria, la voluntad y la fuerza moral. En tan triste situación llegué a desear la muerte; pero quiso la suerte que por recomendación de personas de criterio, empezara a tomar las Píldoras Rosadas del doctor Williams, y esta medicina fue mi salvación. Después de catorce meses de martirio, males noches y sin sosiego, empecé a sentirme aliviado, a dormir tranquilo y recibir las fuerzas, grado por grado. Mi restablecimiento fue por necesidad, lento, por con la admiración de parientes

tes y amigos, que me habían creído casi indrable. Tras a cuatro semanas más y me paseaba por la calle de Puebla, y dos meses después pude aceptar un lucrativo empleo del Gobierno, que hasta la fecha he desempeñado sin interrupción. Retoy como hombre rehecho, me siento sano y fuerte, sin una sola erupción a la piel, duermo ocho horas seguidas, como con buen apetito y trabajo sin fatiga diez horas diarias.

Sería, pues, muy ingrato si no diese franco testimonio de lo que las Píldoras Rosadas del Dr. Williams han hecho para mí, y me tienen a sus órdenes el más entusiasta propagandista de esa benéfica medicina.»

La casa del Dr. Williams tiene apostada una garantía de 5.000 dólares oro contra pruebas de engaño, en la publicación de estas cartas. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, el regenerador soberano de la sangre, el tónico sin rival para los nervios, se halla de venta en todas las farmacias del mundo.

LA AVIACION

Otra avería Cambrai 20.

Al realizar pruebas esta tarde con un biplano el aviador Debaeder, se cayó desde una pequeña altura, resultando destruido el aparato y el aviador en grave estado.

De Baeder agonizante.—Aeroplanos deteriorados París 21.

Comunican desde Cambra a varios periódicos que el aviador De Baeder ha entrado en el período agónico.

Segun telegrafían de Amiens a los periódicos, dos aeroplanos militares que se hallaban en los cobertizos de aquel aeródromo han sufrido desperfectos causados por individuos desconocidos, quienes robaron de ácido los motores de los aparatos.

Carrera internacional
Le Journal anuncia hoy que organiza para 1911 una carrera internacional de aeroplanos que se disputará sobre el circuito de París, Berlín, Bruselas, Londres y París.

VIDA TEATRAL

El COTO REAL.—Bemerecedamente impresa se ha puesto a la venta la comedia del distinguido literato D. Miguel de Zúrraga *El coto real*, que con tan excelente éxito fue estrenada en el Salón Nacional de Madrid.

Como todas las producciones del Sr. Zúrraga, gana al ser leída, pues se pueden admirar mejores bellezas de estilo que contienen.

NOTICIAS

Se está dando gran actividad a los trabajos de preparación del Concurso agrícola y ganadero que se ha de celebrar en Octubre en la Granja Agrícola de Zaragoza.

Pasa ya de 50.000 pesetas la cantidad consignada para premios.

En la Comisión de Obras del Ayuntamiento de esta corte ha entregado en tramitación una instancia de D. Bernardo Esparza solicitando la aprobación de un proyecto de reforma y prolongación en línea recta de la calle de Sevilla.

Ha pasado al arquitecto municipal correspondiente para su estudio e informe.

Los técnicos del gremio de confiteros y pasteleros han dirigido al alcalde un escrito contra el proyecto de declarar exentos de derechos de introducción a los dulces, pastas, jaleas, almibares, turrones y demás artículos de confitería y pastelería, desgravándolos de los 25 céntimos en kilo que venían satisfaciendo.

Pasarían por ello si se gravara las primeras materias; pero así, protestan contra el perjuicio que se les irrogaría.

¿A qué esa desgravación—dicen—si los dulces y pasteles no son artículos de primera necesidad?

Ha salido para Granada, después de haber conferenciado con el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación, el auditor de la Armada D. Isidro Romero Cibantos, candidato liberal por Motril.

Se ha verificado hoy en Alcoy un mitin de propaganda republicana.

Caso de no ser suspendido el senador del Ayuntamiento resolviendo el contrato del teatro Español para un nuevo arrendado, hay la proposición Escudero, trabajada desde hace mes y medio, y otra proposición que ofrece para

Casas de Socorro el 25 por 100 de los beneficios, y además una buena compañía.

Ha recibido el ministro de la Gobernación buen número de telegramas de los electores de Guadix, manifestando su agrado por haber aceptado el Gobierno la designación del señor Manzano como candidato de aquel distrito en las próximas elecciones, y adhiriéndose a la política del Gabinete actual.

DIGERIR ES VIVIR

En otros casos la diarrea es producida por indigestión, por motivo de la irritación producida por la abundancia ó calidad de los alimentos.

También los grandes calores son causa de diarrea.

En esos casos la prudencia aconseja tomar las píldoras doradas del Dr. Huchard, que en poco tiempo producen un efecto benéfico y curan los casos más rebeldes. Calman y suprimen los dolores, regularizan los movimientos del aparato intestinal y favorecen la secreción de los jugos digestivos.

No se puede obtener buena salud si la nutrición es imperfecta. Nuestro organismo necesita alimentos sanos en proporción suficiente, los cuales preparados por las vías digestivas van a formar parte esencial de la sangre, dando con ellos fuerza y calor, es decir, la vida.

Si las fibras musculares del estómago é intestinal no se mueven para hacer circular los alimentos y favorecer la digestión, las digestiones son malas y la nutrición deficiente. Las fermentaciones en el tubo intestinal son anormales y pueden producir diarrea.

Las píldoras del Dr. Huchard, en diez años de continuo éxito que han tenido, han demostrado la importancia que han adquirido en la medicina moderna, y son alabadas tanto por los médicos como por los enfermos.

FIESTAS LITERARIAS

EN MÁLAGA

Fernández Shaw, premiado.—Francos Rodríguez, mantenedor Málaga 20.

En el expreso ha llegado el alcalde de Madrid, Sr. Francisco Rodríguez, quien viene a mantener los Juegos florales.

Una comisión de concejales, presidida por el alcalde, y varios representantes de la Junta de festejos y la Asociación de la Prensa, esperaban al Sr. Francisco Rodríguez en la estación de Cártama, acompañándole hasta Málaga, donde se le tributó un entusiasta recibimiento.

En la estación le recibieron todas las autoridades locales, numerosas representaciones de los Circojos, Centros y Asociaciones y gran número de literatos, periodistas y amigos particulares, quienes le acompañaron hasta el hotel Regina, donde se hospedó.

En el teatro Cervantes se ha celebrado esta noche, con grandísima brillantez, la fiesta de los Juegos florales, en la que se ha consagrado la flor patrial a D. Carlos Fernández Shaw y ha sido mantenedor el ilustre Francos Rodríguez.

Onupé el trono de reina de la fiesta la bellísima señorita Soledad Regajo, a la que acompañaban como damas de la corte de amor las señoritas de García Ojeda, Jiménez Linares, Blasco, Linares y Biales.

Después de que el alcalde hubo pronunciado un elocuente discurso de apertura, fueron distribuidos los premios y leída la inspiradísima composición de Fernández Shaw.

Luego habló el mantenedor, y su oración fué interrumpida muchas veces por los frenéticos aplausos de la concurrencia.

Habló de la historia y significación de los Juegos florales en los tiempos pasados y al presente.

La poesía—exclamó—es inmortal; pero en las oceras de su lira cambian, con las épocas, los temas de sus cantos.

Cuando se eclipsa la poesía, se entroniza la barbarie.

Las obras modernas encierran una poesía infantil. En la antigüedad, la imaginación vivió a expensas de su propia sustancia; hoy encuentra filones de inagotable inspiración en las grandes conquistas de la ciencia, mediante las cuales el hombre esclaviza a la naturaleza, impera en la tierra, en el mar y en los aires.

La poesía es el aroma de la vida; es a ella lo que el perfume es a la flor. Cantemos a la poesía actual; sean tranquilos en sus tumbas los ideales muertos; miremos solamente al futuro, abriendo el pecho a la esperanza.

Mañana será obsequiado con un banquete el Sr. Francos Rodríguez.

EN VIGO

Premios a Carlos Miranda.—Menéndez Pallerés, mantenedor Vigo 20.

Por iniciativa del Sr. Ortega Munilla, secundado por la Sociedad La Oliva, se han celebrado Juegos florales para dedicar los productos a la erección de un monumento en honor del insigne poeta gallego Curro Enriquez.

La flor natural fué otorgada a D. Carlos Miranda.

Fuó designada reina de la fiesta la hermosísima señorita María Amelia Florez Yañez, cuya corte de amor estaba formada por las angelicales María y Carmen Neira Gasset, Concepción Plá, María Cordera, María Conde, Isabel Aranda, María y Carmen Paz, Carmen Negro y Ana Candeira.

La lectura de los inspiradísimos versos de Miranda y los restantes trabajos premiados, así como el discurso del Sr. Menéndez Pallerés, merecieron entusiastas ovaciones.

Dado el Sr. Meréndez Pallerés cariñosas frases al Sr. Ortega Munilla, presente en el acto, y recordando las glorias de Concepción Arrenal, Rosalía de Castro y Emilia Pardo Bazán, saludó muy galantemente a la mujer gallega.

Con elocuencia incomparable definió la fe é hizo una distinción entre la fe religiosa, que es una religión del sentimiento, y la fe en el progreso, en la civilización y en la ciencia, que son relaciones de la verdad y la vida.

Explicó el concepto de la poesía como forma elevada de expresión de la belleza y ensueño la tendencia de los poetas modernos que, lejos de ser intérpretes de las aspiraciones del pueblo, se entretienen en nominalismos entérriles y ridículos.

Se ha celebrado la procesión cívica en honor de Curros Enriquez, seguida con la colocación de la primera piedra del monumento levantado a la memoria del poeta gallego.

Luego se verificó en la Alameda la fiesta de la poesía, leyéndose versos de Curros, Lestres y Rodríguez Eñías.

Hablaron después un amigo del poeta señor Lezón y el alcalde.—Fabra.

LA SEÑORITA MILLONARIA

Ante el Juzgado Instructor de este sumario ha comparecido D. Gabriel de la Muela, primo de la señorita Villar, quien ha manifestado que su prima estuvo recluida en un sanatorio de Burdeos, del que salió para dirigirse a Santander, y después a un pueblo de la provincia.

En los primeros días de este mes fué traída a Madrid, ingresando en el Sanatorio del Pilar.

El Sr. Muela entregó a los periodistas copia de la carta que le dirigió su prima, que dice así:

«Querido primo Gabriel: Te suplico que me saques de esta casa, donde injustamente y contra mi voluntad me tienen recluida, como ya te he manifestado de palabra.

«Deseo que lo hagas inmediatamente, porque me siento rodeada de grandes peligros.

«Confía en tí tu prima, Catalina.—Catalina.»

También el Sr. Muela hizo referencia a una escritura de mandato, otorgada por la señorita Villar, en la que hace diferentes mandas a personas de su familia, ascendiendo en total a 80.000 pesetas.

Se asegura que el juez instructor del distrito de Buenavista ha dictado auto de procesamiento contra D. José Luis García de Obregón y D. Abdón Sánchez Herrero, autor de la señorita Catalina el primero, y médico director del Sanatorio del Pilar el segundo.

La causa se instruye por el delito de coacción.

El Juzgado no ha practicado hoy diligencia alguna.

CONGRESO PANAMERICANO

Buenos Aires 20.

El Congreso panamericano ha aprobado una proposición de la oficina de la Unión panamericana, encaminada a crear una sección de Comercio, aduanas y estadísticas; preparar las

rá la tierra si toleramos en el sagrado bosque tales blasfemias; que le lleven a la muerte!

—¡A las fieras!—añadió una voz de mujer de entre los árboles, el majestuoso templo, la luna cuyos rayos daban de lleno en el cadáver, la diversa expresión que se pintaba en el rostro de los circunstantes, el atelense sin conocimiento en brazos de algunos de ellos, y sobre todo, las dos figuras de Arbaces y del cristiano.

El primero, que excedía en estatura a cuantos le rodeaban, tenía los brazos cruzados, la frente esjijante, los ojos fijos, el labio ligeramente fruncido, señal de desafío y de desprecio; el otro descubría en la frente arrugada por los trabajos, la majestad que acompaña a un carácter siempre igual; sus facciones estaban llenas de severidad y de franqueza; había en todo él una calma, una seriedad inefables, como si participase él también del respeto que inspiraba. Su mano izquierda señalaba al cuerpo y la derecha al cielo.

El centurión se aproximó de nuevo.

—En primer lugar, Olintho, ó como te llames, ¿tienes alguna prueba de la acusación que entablas como Arbaces que no sea tu simple sospecha?

Aquel guardó silencio. El egipcio soltó una sonrisa de desprecio.

—¡Reclamas el cuerpo de un sacerdote de Isis, como de un miembro de la secta nazarena ó cristiana?

—Jura, pues, por este templo, por la imagen de Cibele, por esta espilla, la más antigua de Roma, que el difunto había abrazado vuestra fe.

—Hombre vano, al revés de lo que crees, si aborrezco vuestros templos, ¿cómo he de jurar por Cibele?

—¡Muera, muera el ateo, muera! Nos traga-

—¡Orden!—exclamó el soldado en tono de autoridad;—llevenos el blasfemo al tribunal para que sea castigado como merece. Presentemos al magistrado los dos culpables, coloquemos el cuerpo del sacerdote en unas angarillas y llevémosle a su casa.

—¡Tráed unas tablas ó angarillas para poner el cadáver—dijo Arbaces;—un sacerdote de Isis no debe ser llevado a su templo por manos vulgares, á manera de gladiador vencido.

A estas palabras, los espectadores pusieron

boas arriba el cuerpo de Apolades, y algunos fueron a buscar unas angarillas para conducirlo, sin exponerlo al contacto de los profanos.

De pronto se separó la muchedumbre á derecha é izquierda para dejar paso á un hombre vigoroso. Un instante después se halló el cristiano Olintho, cara á cara, con el egipcio Arbaces. En el acto sus ojos, llenos de tristeza y horror indecible, se fijaron en aquel pecho ensangrentado y en aquellas facciones, que aún mostraban las señales de los sufrimientos causados por una muerte violenta.

—¡Asesinado...!—dijo.—¿Tu celo es quien te ha puesto así? ¿Será que hayan descubierto tu noble plan y querido evitar su vergüenza con tu muerte?

Levantando la cabeza, reayó su mirada casualmente en las graves facciones del egipcio. Al mirarle, lejanos en su rostro y en el ligero estremecimiento que le agitación, la repugnancia y aversión que naturalmente experimentaba el cristiano hacia un hombre á quien tenía por tan peligroso criminal.

Era la mirada del pájaro al basilisco; tan silenciosa y sostenida. Mas saliendo Olintho del repentino frío que le había dado, tendió el brazo derecho á Arbaces, y dijo con voz solemne y mesurada:

—¿Se ha cometido un asesinato! ¿Dónde está el asesino? Adelántate, egipcio, ¡por el Dios vivo, oro que eres tú!

La inquietud y la turbación se pintaron en las sombrías facciones de aquel; mas cedieron a la expresión de cólera y de desprecio, cuando admirados los espectadores de una acusación tan súbita y vehemente, se agruparon alrededor de los principales actores de esta escena.

—Yo sé—dijo orgulosamente Arbaces—

Los últimos días de Pompeya

FOR

Sir Eduardo Jorge Bulwer-Lytton

—Esto confirma la acusación; no queda duda acerca de la verdad del hecho. De todos modos, es preciso llevarle a casa del Pretor. ¡Qué lástima! ¡Tan joven y tan rico! Pero su crimen es horrible. ¡Un sacerdote de Isis con su traje sagrado y al pie de nuestro altar más antiguo!

Estas palabras recordaron más vivamente a la multitud lo tremendo del sacrilegio cometido, qué parecía olvidado en el primer momento de sorpresa y de curiosidad. Todos se estremecieron de plácido horror.

—No es extraño haya temblado la tierra, pues que soportaba semejante monstruo.

—Que le lleven a la cárcel—exclamaron.

—Sólo una voz chillona, sobresaltando entre las demás, gritó muy contenta: «ya tienen las fieras gladiador».

¡Oh!... qué placer, qué alegría; ¡pueden gozarse van llegando!

Era la voz, cuyo coloquio con Medon hemos referido.

—Es verdad... es verdad... viene muy á propósito para los juegos—reptieron otras voces,—y con eso, parecé haber muerto la lástima hacia el asesado. Su juventud y su belleza eran doble recomendación para la arena.

—Tráed unas tablas ó angarillas para poner el cadáver—dijo Arbaces;—un sacerdote de Isis no debe ser llevado a su templo por manos vulgares, á manera de gladiador vencido.

A estas palabras, los espectadores pusieron

boas arriba el cuerpo de Apolades, y algunos fueron a buscar unas angarillas para conducirlo, sin exponerlo al contacto de los profanos.

De pronto se separó la muchedumbre á derecha é izquierda para dejar paso á un hombre vigoroso. Un instante después se halló el cristiano Olintho, cara á cara, con el egipcio Arbaces. En el acto sus ojos, llenos de tristeza y horror indecible, se fijaron en aquel pecho ensangrentado y en aquellas facciones, que aún mostraban las señales de los sufrimientos causados por una muerte violenta.

—¡Asesinado...!—dijo.—¿Tu celo es quien te ha puesto así? ¿Será que hayan descubierto tu noble plan y querido evitar su vergüenza con tu muerte?

Levantando la cabeza, reayó su mirada casualmente en las graves facciones del egipcio. Al mirarle, lejanos en su rostro y en el ligero estremecimiento que le agitación, la repugnancia y aversión que naturalmente experimentaba el cristiano hacia un hombre á quien tenía por tan peligroso criminal.

Era la mirada del pájaro al basilisco; tan silenciosa y sostenida. Mas saliendo Olintho del repentino frío que le había dado, tendió el brazo derecho á Arbaces, y dijo con voz solemne y mesurada:

bases de un proyecto unificando los valores de comercio internacional, y observar rigurosamente el sistema métrico decimal.

Adoptó asimismo la Asamblea un convenio referente a las marcas de fábricas registradas. El Congreso, cuyos trabajos han quedado terminados, celebrará la sesión de clausura el próximo sábado.—Fabra.

Los huérfanos militares

Reconociendo los excepcionales beneficios que los huérfanos militares vienen obteniendo de los concursos anuales en su favor anunciados por la Asociación Benéfico-escolar de Huérfanos, y los eficaces resultados alcanzados por esta benemérita institución, que cuenta ya entre sus numerosos protegidos ciento setenta en posesión y disfrute de la carrera o profesión que eligieron, extractamos a continuación las doscientas setenta y tres plazas de gracia (estudios y matrículas gratuitas) comprendidas en el concurso anunciado por los Diarios Oficiales de los ministerios de la Guerra y de Marina.

Aunque en la provisión de las mencionadas plazas tienen absoluta preferencia y no pueden ser, por lo tanto, perjudicados los huérfanos de Guerra y Marina, también pueden solicitar y obtener plazas de gracia del ministerio de Instrucción pública los huérfanos de catástrofes, según real orden publicada en la Gaceta en Julio último.

El plazo señalado para presentar las instancias a S. M. el Rey en las Capitanías generales ó en los ministerios respectivos termina el 21 de Agosto; sin embargo, serán admitidas las instancias, aun sin la documentación completa, a reserva de presentar antes de la provisión de las plazas, en 15 de Septiembre, todos los documentos siguientes: actas de asentamiento y de defunción del padre y de nacimiento del huérfano; fe jurada de viudez de la madre y de no poseer más que la pensión, certificado de buena conducta y de vacunación.

El mencionado concurso es como sigue: Relación de las plazas de gracia externas vacantes, con expresión de las enseñanzas a que se refieren, en favor de los huérfanos de generales, jefes y oficiales del Ejército y Marina que las soliciten de S. M.:

En Madrid. Reverendos padres escolapios de San Antón y San Fernando, Ilimitadas; primera enseñanza y bachillerato en colegios particulares 64; preparación para carreras militares, 21; ídem para ingreso en Ingenieros civiles y arquitectos, 11; ídem para ingreso en el cuerpo de aduanas, 4; ídem para ingreso en Carreos y Telégrafos, 6; ídem para ingreso en la carrera de comercio, 10; ídem para ingreso en el Tribunal de Cuentas, 2; ídem para ingreso para sobresaliente de Obras públicas, 2. Total de plazas vacantes en Madrid, 120.

En Provincias. Primera enseñanza y bachillerato.—Todos los colegios de reverendos padres escolapios, Ilimitadas; en Vergara, el Real Seminario de padres dominicos, Ilimitadas; Barcelona, 7; Sevilla, 6; Valencia, 8; Cádiz, 9; Bilbao, 6; Ferrol, 6; Zaragoza, 6; Pamplona, 2; Santander, 2; Lora (Murcia), 3; Manzanares, 2; Alcalá de Henares, 4; San Sebastián, 5; Lérida, 10; Villanueva de la Serena, 6; Valladolid, 4; San Felix de Llobregat, 3; Palma de Mallorca, 8; Játiva, 2.

Carreras militares.—Barcelona, 4; Sevilla, 6; Valencia, 4; San Fernando, 2; El Ferrol, 1; Toledo, 3; Granada, 2; Santander, 3; Murcia, 3.

Carreras especiales.—Comercio: Barcelona, 2. Ingenieros electricistas: Sarriá (Barcelona), 2. Carreos y Telégrafos: Valencia, 6; Lora (Murcia), 3; Bilbao, 2; Cartagena, 3. Carrera eclesiástica: Comillas, 5.

Total de plazas a concurso en Madrid y provincias, 273.

Las consultas, por escrito, al director, Fuencarral, 107, entresuelo derecha, Madrid.

DE BARCELONA

Los católicos Barcelona 20.

Se ha publicado una hoja suelta por los católicos de Tortosa y comarcas, invitando a los «aplechs» que han de celebrarse el día 28 en el ermitorio de la Providencia y la plaza del Santuario. Habrá misa de campaña y discursos.

En la barriada de Horta se celebró un mitin al aire libre «pro-presos», al que asistió regular concurrencia.

La junta convocada para dirigir los aplechs de carácter católico, ha dirigido una circular a todos los católicos catalanes, convocándoles para el día 28 y exhortándoles a imitar la conducta de los católicos vascos.—Fabra.

Pidiendo por los huelguistas Barcelona 21.

Los obreros postularon esta mañana por las calles a favor de sus compañeros de Bilbao, acompañados de la banda municipal y la Cruz Roja. Se recaudó regular cantidad.

El gobernador, acompañado del director de Sanidad, visitó el lazareto.

Hace un calor sofocante.—Fabra.

EL MITIN DE HOY

Contra los Consumos

Como protesta contra el proyectado arriendo del impuesto de Consumos, se ha celebrado esta mañana un mitin en el teatro Barbleri, previa convocatoria de la Casa del Pueblo.

Hizo uso de la palabra en primer lugar el compañero Mora, quien indicó la conveniencia de agitar la opinión por medios legales para que el pretendido arriendo no se lleve a efecto. Esto, agregó, es un compromiso que con la opinión tiene contraído el Sr. Canalejas.

Concluyó diciendo que hasta llegar a la sustitución el Ayuntamiento debe encargarse de la administración del impuesto.

Estas palabras suscitaron algunas protestas. Hablaron después los concejales Sres. Barrio y Valdivieso, en términos análogos, y a continuación el concejal Sr. García Quejido.

Este dijo que su presencia en el mitin era una confirmación de sus palabras cuando dijo en el Consejo que había de llevar a la plaza pública la protesta de los socialistas contra el proyecto de arrendar por dos años más el impuesto de consumos.

La esperanza de que el arriendo no se verifique, gracias a los trabajos de socialistas y republicanos.

Concluye diciendo que, en su opinión, se debe ir al impuesto sobre la propiedad de la tierra, entre otras razones porque los ricos tienen siempre a emplear su dinero en solares, que están exentos de tributos.

Después, el presidente de la Casa del Pueblo pronunció un breve discurso, y se dio por terminado el acto, en el que reinó orden perfecto y gran entusiasmo.

SALUD Y BELLEZA

La belleza es para la mujer un don divino, ideal supremo, cuya preservación material y moral es deber ineludible. La belleza va indisolublemente ligada a la salud.

Ninguna mujer saludable puede considerarse realmente bella, salvo algún raro fenómeno, ya que no hay regla sin excepción; pero bien puede afirmarse que la belleza es inherente a la salud. Una y otra, sin embargo, sucumben a los embates del mal.

La delicada naturaleza femenina es resiente fácil y prontamente al choque de numerosas afecciones, vicisitudes y contrariedades a que está expuesta. Sin embargo, gracias a los adelantos de la ciencia, las enfermedades e indisposiciones peculiarmente femeninas son ya muy conocidas y se ha logrado condensar en un simple medicamento las necesarias virtudes curativas al efecto.

Este medicamento, de jamás decaída eficacia, son las

GRANTILLAS DEL «DR. GRANT.»

Las oficinas contra el suicidio en Londres

Hace más de tres años que el general Booth, el aneloso jefe del ejército de la salud, predicó en Londres una verdadera cruzada contra el suicidio, que cual perniciosa ráfaga lavada sobre todo a las clases media y baja de la gran urbe. En el cuartel general del ejército de la salud, sito en la lóbrega calle Queen Victoria, instaló una oficina, denominada por él «Oficina contra el suicidio», la primera empresa de este género que se conoce en la historia de la humanidad. Fue destinada a hombres, y poco después se abrió otro establecimiento parecido para mujeres en Hackney, uno de los barrios más desolados de Londres. Al mismo tiempo dirigió Booth conmovedores manifiestos a todas las clases de la sociedad.

—Me parece—dijo a los agraciados por la suerte—que todos tenemos la obligación de consolar a los corazones quebrantados por el dolor, de guiar a los que van errados, de infundir esperanza a los desahogados y encaminarlos a los brazos del que dice: «Venid todos a mí, vosotros que estáis cargados y afligidos y os será la paz.» Y a los candidatos al suicidio les advirtió: «Antes de ir al agua, venid con nosotros; por crueles que sean vuestras degradaciones y padecimientos, el ejército de la salud procurará aliviarlos.»

La empresa pareció desahogada a unos, ridícula a otros. Los cínicos la acogieron con una sonrisa burlona, los indiferentes se encogieron de hombros, y hasta los entusiastas del «positivo» sintieron vagas inquietudes en el fondo de sus corazones. Pero apenas se hubieron abierto las dos oficinas acudieron a ellas centenares de desgraciados de todos los barrios de Londres, tal vez movidos únicamente por el afán de poder abrir una sola vez su corazón a un ser compasivo, de encontrar en este desierto de piedras un alma caritativa que les atendiera.

¡Tal vez les animaba una vaga esperanza de salvación! ¡No en vano les ofrecerían consejo y ayuda!

Y, en efecto, al cabo del primer año, la sonrisa burlona desapareció de los labios del cínicos y los indiferentes dejaron de serlo, porque nada menos que 1.125 personas de ambas sexos habían acudido a las oficinas y encontrado allí consejo y ayuda. Y no solamente se habían presentado individuos faltos de trabajo, de pan y de hogar, sino también personas de la clase ilustrada, existencias frustradas; obreros hábiles, sin trabajo; artistas que, aspirando a la gloria, se mueren de hambre. Vinieron esposos desesperados, enfermos de padecimientos incurables, neurasténicos, morfínicos y bebedores, faltos de fuerzas y de energías. Pidieron auxilio hombres como médicos y misioneros, que antes lo habían dispensado ellos mismos; presentáronse militares, marinos, artistas, abogados y comerciantes, profesores, ingenieros y periodistas, en busca de una solución para su existencia quebrantada. La mayoría de ellos abandonaron la oficina con nuevas esperanzas; viciaron una nueva existencia.

La oficina entre tanto prosiguió sus trabajos con gran actividad. Se puso en contacto con las principales capitales europeas y de los Estados Unidos, con las colonias inglesas en África y en las Indias, con Melbourne, Tokio, Seul, Jamaica y otros puntos para colocar a sus protegidos y recibir las más satisfactorias noticias de éstos.

Cada candidato, que no se reconoce como faragata, es escuchado con solicitud por el jefe de la oficina, el coronel Unsworth ó su ayudante Chapman. Emplean éstos por quitarle de la cabeza al desesperado la idea del suicidio, tarea que requiere una gran suma de paciencia, de diplomacia y de conocimiento del corazón humano, porque cada caso ha de ser tratado individualmente. Siguiendo los principios del ejército de la salud, el coronel, todo prodigando sus consuelos a los infelices, trata de despertar en ellos de nuevo la fe y las esperanzas en Dios como supremo apoyo moral. Examina luego los asuntos particulares de cada uno y trata de allanar las dificultades.

Se entiende con los acreedores del comerciante que ha de declararse en quiebra, arranca a otro de las garras del usurero; envía gran número de obreros sin trabajo a la «sección obrera» del ejército de la salud, establecida en Whitechapel, y embarca a otros para el Canadá, donde casi sin excepción, encuentran ocupación provechosa.

Ocurrir también a veces que a la oficina se acerca algún individuo que se halla en oposición abierta con las leyes. Si el coronel ó su ayudante así lo comprenden, tratan de hacerle fácil la confesión, y una vez obtenida ésta, le inducen a que se presente a los tribunales, acompañándole ellos mismos a fin de facilitar al reo este paso penoso.

Durante el tiempo que cumple su condena, la oficina mantiene el contacto con él, y al abandonar la prisión le ayuda a empezar una vida nueva.

Según su vez, los empleados de la oficina han de desplegar una actividad por demás variada, y aun cuando su empresa, como todo producto de la mente humana, no resulte del todo

perfecta, bien patente está su acción benéfica, demostrada por centenares de cartas de agradecimiento que en la oficina se reciben constantemente. Son documentos conmovedores que patentizan las miserias de todo género que se cobijan en el recinto de una vasta urbe, y el historiador del porvenir, al trazar un cuadro fidedigno de las costumbres sociales a principios del siglo XX, así como la labor de los esforzados filántropos que volvieron a conquistar para la vida y el trabajo tantas existencias cercanas al suicidio.

LOS TEATROS

SALON MADRID

«La bella Judith»..... Continúa este lindo teatro favorito del público.

«El duco de los paraguas»..... Voreado por el éxito.

Dos estrenos ha habido últimamente: La bella Judith ó una viuda que quita la cabeza y El duco de los paraguas.

Ambas obras son preciosas, chispeantes y dignas de ser, como lo han sido, premiadas con aplausos.

Siempre representándose con éxito La hoja de parra y La canción de Chantecler.

El duco de la fiesta teatral del Salón Madrid es la bellísima danseuse Amalia Bergares, que hace acudir al referido teatro numeroso público.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

DESDE SAN SEBASTIAN

Esperando a Canalejas San Sebastián 21. El Sr. Calbetón subió esta mañana a Miramar a cumplimentar a la Reina madre. Esta y el personal palatino oyeron misa en la capilla de Palacio. El martes se espera al Sr. Canalejas. Hace un tiempo espléndido. La población presenta aspecto animadísimo. Numerosos forasteros han llegado para asistir a la corrida.—Fabra.

DEL PEÑON

Después del combate Ahucemas 21. Al recoger los cadáveres caídos en el campo de batalla, se ha encontrado con vida al soldado Amar Taber. A consecuencia de la herida recibida perdió el conocimiento. Creyéndole muerto, le recogieron, respetándole cuando volvió en sí. En el zoco de ayer se reunieron en junta los moros para tomar acuerdos acerca de la nueva agresión proyectada contra los Beni Urajjh. No consiguieron entenderse, aplazando la junta hasta mañana. Peñón 21.

Ayer, a las diez, vinieron en un bote ocho caudales de Beni Urajjh, desembarcando por el Charcón, sitio que, por ser protegido por la plaza, facilita las operaciones, sin temor a ser molestado por el enemigo del campo. Se han mostrado muy contentos por el fracaso de los dos ataques de que fueron objeto estos días por parte de los Bosoyas y kábilas aliadas.

Según han manifestado al comandante militar, han decidido pasar de la defensiva a la ofensiva, atacando a los Bosoyas, en vista del mal proceder de éstos que, sin que la justificara rencor alguno, y solo por seguir la instigación de los Beni-Urriaga, olvidaron las buenas relaciones de comercio y vecindad que tenían con los Beni-Urajjh, por cuanto compraban mucho a éstos para el consumo propio y para revender en otros sitios.

De los heridos en el campamento solo han venido aquí dos. Se sabe que el kaid de Amar mejora de su herida. Está ya mucho mejor y se pasea por las salas del hospital el confidente Moham Barmir, que, como se sabe, se vio en trances de muerte por haber caído, con el caballo que montaba, en un profundo barranco, al traer aquí la noticia del primer combate trabado entre los Beni-Urriaga y los Beni-Urajjh. Moham Barmir cuenta ya treinta años de inmejorables servicios y cincuenta de edad. Ha sufrido varias multas considerables que le impusieron los moros por el interés que descomponía su cometido.—Fabra.

LAS CONGREGACIONES RELIGIOSAS Y EL SR. CANALEJAS

Viena 21. La Neue Presse publica una entrevista celebrada por un corresponsal en Madrid con el presidente del Consejo español. Dijo entre otras cosas el Sr. Canalejas que en Octubre presentará a las Cortes un proyecto de ley reglamentando la situación de las Congregaciones religiosas, añadiendo que no bastaba con esto y que tomaría el Gobierno otras medidas.

«Hemos llegado—declaró al terminar—a una esquina de la Historia de España.»—Fabra.

Balance del día

La festividad del día y la ausencia de Madrid del Sr. Canalejas, han sido causa de que escasearan las noticias políticas. En Bilbao la tranquilidad, según referencias oficiales, ha sido completa, y respecto de la epidemia cólera, según telegrafía nuestro representante en Italia, se halla circunscrita a la provincia de Bari.

Ha negado exactitud el ministro de la Gobernación a las noticias enviadas suponiendo que los huelguistas habían volado un tren de mineral en Luchana.

Lo ocurrido es que la Compañía del ferrocarril está construyendo una nueva vía, y para el asiento del balastro se vuelcan las vagonetas, con objeto de hacer estas operaciones más rápidamente.

Hoy no se trabaja en Bilbao por celebrarse la feria y corrida de toros. Por cierto que los obreros solicitaron autorización del gobernador para hacer una huelga durante la corrida. Dicha autoridad ha conseguido disuadirles de sus propósitos.

El gobernador de Santander, que ha regresado de su excursión a Torrelavega, dió cuenta esta mañana al ministro de la Gobernación del resultado de sus gestiones para solucionar la huelga de la mina de Ríocin, propiedad de la Real Compañía Asturiana.

Se espera que mañana lleguen obreros y patronos a una avenencia, habiendo aquéllos designado al alcalde de Torrelavega para que los represente en la conferencia que se celebrará con los dueños de la referida mina.

El Rey ha llegado hoy a Londres.

El gobernador de Barcelona ha autorizado la huelga pública en favor de los obreros de Bilbao.

Al frente de los individuos encargados de la huelga iban los concejales del Ayuntamiento y la banda municipal.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 18, marca hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 22° sobre 0. A las doce, 33° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 31° sobre 0. La máxima fué de 34°. La mínima de 17°. El barómetro marca 710 mm.—Variable

CHARADA

—Mientras los niños dos tercía, me encerrará en el salón, porque quiero ir cuatro cinco un repaso a la lección. La profesora me rifa y está bastante entadaña, pues dice que en el plano no adelanto casi nada. —Di que no somos ricos, que antaayer has estado primera tres cuatro quinta la roplá de Conrado. —¡Pero, mamá, no es posible! ¿Cómo la digo yo eso, si al asegurar que papá era más rico que Crespo? —Te va a perder el orgullo... No te pongas zalamera, pues siempre te estamos todo que no seas embustera. L. Fernández Rodríguez.

Solución a la charada anterior CAN DI DA TU RA

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del día 19 de Agosto de 1910 ACCIONES Banco Hispano-Colonial..... 163 95 Compañía de Tabacos de Filipinas... 80 00 Compañía Transatlántica..... 00 00

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: SITUACION, ACTIVO, PASIVO, and sub-columns for Pesetas and Céntas. Includes data for August 20 and August 13, 1910, covering assets like cash, treasury, and liabilities like deposits and reserves.

Ferrocarril Orense a Vigo..... 18 85 Sociedad Huilera Española..... 140 00

BOLSA DE BILBAO

Cotización del día 19 de Agosto de 1910 ACCIONES

Banco de Bilbao..... 345 00 Banco de Vizcaya..... 428 00 Crédito de la Unión Minera..... 000 00 Sociedad general de la Industria y Comercio..... 257 00 Hidroeléctrica Ibérica..... 111 00 Unión Reñinera Española..... 89 00 Minas de Villaladrid..... 000 00 Sierra Menera..... 115 50 Sierra Almagrera..... 00 00

OBRAS DE ANGEL GANIVET

Granada la bella..... 2 Hombres del Norte..... 2 El escultor de su alma..... 2 Idearium español..... 250 Cartas finlandesas..... 3

Estas obras se venden en la administración de El Defensor de Granada, y se remiten por correo a quien las pida, enviando al mismo tiempo el valor del pedido, más 30 céntimos para franqueo y certificado.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Hipólito y Atanasio, obispos; Sinfoniano, Fabiolano, Filiberto y Mauro, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la V. O. T. de Servitas (plaza de San Nicolás), donde se celebrará a las siete más para manifestar a S. D. M.; a las diez misa solemne, y por la tarde procesión y reserva.

En las Escuelas Pías de San Fernando continúa la novena de San José de Calasanz, y predicará por la tarde, después del rosario, el P. Ignacio Torrijos.

Visita de la Corte de Marta.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millán.

Funciones para mañana

PRICE.—(Compañía Salvat).—A las 9 1/2.—El Rey (cuatro actos).—(Gran éxito)—Dedicada a la guarnición de Madrid.

GRAN TEATRO.—A las 10 1/2.—El poeta de la vida.—A las 11 1/2.—El país de las hadas.

TEATRO BENAVENTE (plaza de Bilbao).—De 7 de la tarde a 12 1/4 de la noche, sesiones continuas de películas de novedad y estreno.

SALON MADRID.—A las 7 1/4.—1.000 metros de películas y El duco de los paraguas.—A las 10.—La bella Judith.—A las 11.—La hoja de parra.—A las 11 3/4.—La bella Judith.

Cinematógrafo en todas las sesiones.

LATINA.—A las 4.—El cabo primero.—A las 5.—Bolognino.—A las 6 1/4.—Los descamisados.—A las 7 1/2.—La alegría del batallón.—A las 8 3/4.—La moral en peligro.—A las 10.—Los descamisados.—A las 11 1/4.—La Roma se va por todos!

EXPOSICION DE LECTRICIDAD.—(Retiro.—Calle de Alfonso XII.—Puerta Murillo).—Todos los días, tarde y noche, grandes festivales por la ayuda de una compañía internacional acrobata-gimnasta que con tanto éxito debutó el día 18 del actual.

EXPOSICION DEL RETIRO (Alfonso XII).—Tarde, entrada libre.

Por la noche, gran concierto, tres secciones de cinematógrafo, carrusel, tobogán Chantecler, ferrocarril en miniatura, teatro infantil, lómbola, tiro blanco, barca, automóvil, cochecito, bicicletas, triciclos, hamacas, etc. Entrada al Parque y a la Exposición, 30 céntimos. Los niños gratis.

PARQUE DE MADRID (Zona de recreos, puerta de Alcalá).—A las 10 de la noche.—Concierto por la banda del regimiento de Asturias.—Cinematógrafo. Entrada, 30 céntimos.—Los niños gratis.

IMPRENTA DE EL CORREO.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que topan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbanos hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pídese escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose a:

COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres W19

Depósitos: EN LAS SIGUIENTES FARMACIAS:
MADRID: Puerta del Sol, 5.—Pecados, 35.—Peligros, 9.—Arenal, 2.—Nuñez de Arco, 17.—Infantas, 26.—Abada, 4.—Hortaleza, 17.—Jorge Juan, 17.—Príncipe, 13.—Ayala, 9.



MATIAS LOPEZ

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

Sus Café, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidlos en todos los establecimientos de ultramarinos de España.

Fábricas: MADRID y ESCORIAL

— DEPÓSITOS —

Monter, núm. 25, Madrid.
Boteros, núm. 22, Sevilla.
Plaza de la Madeleine, 21, París.
Mantz, núm. 62, Lima.
A. Cristóbal, Buenos Aires.

Ronda San Pedro, 53, Barcelona.
Obrapia, núm. 53, Habana.
Uruguay, núm. 81, Montevideo.
Y. Ruiz (Parú), Cerro de Pasco.
J. Quintero y C., Sta. Cruz Tenerife.

Lampara SIRIUS

De filamento metálico.—Produce luz blanca y agradable. —Son de gran duración y no se rompen el filamento al limpiarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden a tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 a 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale a tres pesetas y sesenta céntimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 pts. respectivamente. Se venden Droguerías de A. Espinosa, Las Palmas.

BAÑOS DE ALMEIDA

ZAMORA

AGUAS RADIO-AZOADAS SULFHÍDRICAS

10.000 voltios de Radio actividad (las que más del mundo)

Curan radicalmente las enfermedades del estómago, y muy especialmente, las neurosis gástricas, dispepsias por atonía muscular, catarros gástricos é intestinales. Producen efectos maravillosos en los catarros laríngeos y bronquiales, bronquitis, neumonías crónicas, congestiones del pulmón, tuberculosis incipiente, tos, disnea, anemia, las dermatosis, oftalmías de naturaleza escrofulosa y todas las afecciones herpéticas.

En el hotel del balneario encontrarán los enfermos un servicio económico y esmerado.

Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre

De venta en todas las farmacias y droguerías

Para mas informes y pedidos, dirigirse a los propietarios Almeida (Zamora).

Depósito en Zamora: Farmacia de D. ANGEL CONDE.—Renova

Servicio de coches desde Zamora á Almeida y viceversa. Despacho Central del ferrocarril Sagasta, 1.

Coche desde el balneario á Bermillo á precios económicos

Los comerciantes obtienen buenas ganancias

VENDIENDO

LA HACHUELA WASHINGTON

10 HERRAMIENTAS EN UNA

Destornillador, Arrancaclavos, Martillo, Hachuela, Empatador de alambre, Tenazas para tubos, Pinzas, Llave para tubos, Tiragrapas y Corta alambres.—Diez herramientas al precio de una sola.—Se vende rápidamente en todas partes, en las casas, tiendas, granjas, etc., etc.

Se solicitan agentes

Se enviará una muestra, porte pagado, solicitándola de

The Thomas Mfg. Company

DAYTON, OHIO, E. U. A.

Patente de invención **HERMANN ROMUNDER**

Núm. 34.534

BAUL O DEPOSITO EN FORMA DE CAJA

Se reciben órdenes en:

Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º decha. Madrid

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

BS

La Flor de Oro

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos.

EL CABELLO ABUNDANTE Y HERMOSO ES EL MEJOR ATRACTIVO DE LA MUJER.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

La Flor de Oro. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicación.

La Flor de Oro. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no se puede distinguir del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteficio.

La Flor de Oro. Con el uso de esta agua se curan y evitan las picas, cesa la caída del cabello, y el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

La Flor de Oro. Esta agua debe usarse todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicación permite rizarse el cabello y lo despiega mal olor; debe usarse como el fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, al no quieren perjudicar su salud, y logran tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean talar el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad Anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracalde y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin—Siemens.

Hierros púdulosos y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens—Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vigueta, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phantia ó Brosa para tranvías eléctricos.

Vigueta para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para despieceación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubas y baños galvanizados.

Latería para fábricas de conservas.

Embases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Debilidad, Neurastenia, Consunción, Clorosis, Convalecencia,

ANEMIA

ANEMIA

Vino y Jarabo DESCHEN

Todos los médicos proclaman que este hierro vital de la sangre cura siempre.—Es muy superior á la carne orada, á los ferruginosos, etc.—Da salud, fuerza y hermosura á todos.—París.—Venta: buenas farmacias.

Los vomitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, acua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

desterrado de breves días las dispepsias, gastritis y enteritis gástricas, como lo certifica mil veces de curados.

Se vende en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central: J. URRUTIA y C.º—BARCELONA.

EL CORREO

DIARIO POLITICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.	5 "
Id. id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.—No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

Apartado de Correos, núm. 100

Banco Hipotecario de España

PASEO DE RECOLETOS, NUM. 12.—MADRID

Autorizado por la ley de 2 de Diciembre de 1872, y con exclusivo privilegio para emitir cédulas, en virtud del decreto ley de 24 de Julio de 1875

Capital social: **50.000.000** de pts.

Desembolso: el 40 por 100, ó sean 20.000.000 de pts. efectivas

El BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA hace préstamos desde cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

El interés de estos préstamos es actualmente de 4'40 por 100 anual en metálico.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

El prestatario que al pedir el préstamo envíe una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible el préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la mayor celeridad, si hay términos hábiles. En la contestación se le prevendrá lo que ha de hacer para completar su situación, en caso de que fuese necesario.

Además, el BANCO HIPOTECARIO hace préstamos en metálico á corto plazo desde uno á tres años, sobre casas en construcción en esta corte, bajo condiciones especiales y que estarán de manifiesto en dicho establecimiento.

Este Banco hace préstamos con garantía de fondos públicos al interés de 8'50 al anual, con garantía de sus cédulas hipotecarias al 3 por 1.º y sobre valores industriales al 4 al.

También se abren cuentas de crédito con garantía de los valores antes expresados á los mismos tipos de interés, mas una comisión de 2 por 1.000 al año sobre el crédito abierto.

Recibe en depósito cualquier clase de valores en papel y metálico, lingotes y alhajas.

Admite imposiciones en cuenta corriente.

Maravilloso remedio

Aceite eléctrico

El rey del dolor

KING OF PAIN

del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de cadera, ciática, torticolis, dolor de espalda, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en los pezones, empalmes, grietas en las manos ó los pies, dolor de muelas, dolores óídos, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian en seguida y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de franela ó paño saturado en el **Aceite Eléctrico de Grath** sobre el cual se aplica una plancha de resaca ten caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El **Aceite Eléctrico** del doctor Chas. de Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco: Doctor Chas. de Grath's Electric Oil, pues sin este requisito, todo otro es llamado **Aceite Eléctrico**, es un fraude.

VIVIFICAD nuestros órganos fatigados por medio de órganos sacos.—**Fermentos orgánicos e Zévor** en comprimidos de 0 gr. 50 cada uno.

Digestivos: Dispepsias de toda naturaleza, atonía digestiva y nutrición insuficiente, las convalecencias difíciles y las enfermedades orgánicas.—**Entéricos:** Dispepsia intestinal, enteritis simple ó mucomembranosa, diarrea simple ó de los países calientes.—**Capilares:** Hemorragia, de toda naturaleza.—**Tiroideos:** Obsesidad, Bocio, obstrucciones ganglionarias y tumores linfadenoides.—**Mamarios:** Empeños en los fibromas, puden evitar la operación.—**Hepáticos:** Cirrosis del hígado, alcoholismo, insuficiencia funcional de los artríticos y de los depósitos.—**Zévor:** Albuminuria, uremia, supuraciones de los riñones.—**Lactarios:** Secreción láctea, desarrollo de las glándulas mamarias.—**Ováricos:** Afecciones útero-ovarianas, ciclo-amenia de los adolescentes, dismenorrea.

Coire, 79, rue de Cherche-Midi, París y en las buenas farmacias del mundo.

Comp. Franco-Americaine des Jantes en Bois

VENTAS AL POR MAYOR

40, rue de l'Échiquier.—Paris.—Y en las casas comisionistas

Talleres en **MERI-SUR-OISE (Francia)**

LLANTAS DE MADERA PARA CICLOS

Guardabarros de madera.—Guardabarreras

Unico concesionario para la fabricación en Europa de las **Hubbards, Plymouth, Fairbanks, Boston**

DEBE LEERSE

Las cuatro preparaciones que han causado sensación en el mundo, los lectores verán á continuación:

El gran **ATA FLORIDA** el perfume **UNIVERSAL** presenta Murray & Lazarus y no lo encontrará rival.

Es un perfume aromático, duradero, refrescante, que se ve en el tocador de toda dama elegante.

El gran **TONICO OBIEN** (ITAL)

hermosa preparación que por su grato perfume es siempre admirada.

Para el cabello y la barba es una gran panacea, porque el cabello perfuma, se suaviza y hermosa.

La **ZARZAPARRILLA** (BRISTOL)

el gran purificador, el cual cura el reumatismo, la escrófula y todo humor.

Y las **FILDORAS** de BRISTOL

en el mundo acreditadas y muy buenas de tomar por estar asuadas.

En la enfermedad del hígado, es el remedio primero, y no reconoce igual como **FUGANTE** casero.

LOS preparados de pepino se recomiendan como tónicos nutritivos y suelen tener desde un curso por cinco ó seis días. La **carne Líquida** del Doctor Viciós García de Montevideo, contiene 19'76 por ciento (Análisis practicado por el Doctor Ramón y Cajal).